



学校だより

創立 71周年

# 陵南の風

第10号 令和7年12月24日発行

霧島市立陵南中学校 校訓「自主 自律」

〒899-6404 霧島市溝辺町麓二丁目24番地

URL <https://www.mct.ne.jp/users/ryounanntyuu/>

## 2学期を振り返って

校長 有村 哲郎

酷暑が続き、秋が一気に過ぎ、冬が到来しました。季節の移り変わりが激しい2学期でした。これから真冬を迎える、感染症対策に油断ができない時季となります。感染予防に努めた生活を続け、新年を迎えていきたいです。

出席日数の一番多い2学期は、学校行事も数多く行われる学期です。簡単に振り返ってみると、第45回体育大会(9/14)、紅葉祭(10/24)で大きな行事を実施することができました。校外体験学習(1年)、修学旅行(2年)、出前授業(3年)、市音楽の集い(3年)、生徒会立会演説会・選挙、教育相談、前期期末テスト、後期中間テスト、3年実力テスト、避難訓練、進路説明会(3年)など多くの行事を無事に実施することができたことに感謝したいと思います。



生徒は、行事を通して成長するとよく言われます。本校の生徒たちは、短い取組期間において練習に励み昨年度の反省を生かし修正し、本番に臨むことができたと思います。それに加え、上級生が下級生を指導したり、また仲間同士で話し合いをしたりしながら、より良いものにしようと取り組んでいる姿をみることができました。一つ一つの行事に全力で取り組んでいると、それに伴った達成感や成就感をきっと味わうことができると思います。今後、生徒たちが行事をとおして更に大きく成長していくことを期待したいところです。



2学期も数多くの行事等を実施できることに感謝いたします。福地建設様、NEXCO 西日本様により、校庭整地や校門周辺の樹木伐採などもして頂き環境も整えていただきました。どの行事を実施するに当たり、保護者や地域の方々には御理解・御協力をいただき感謝申し上げます。また、行事ばかりでなく生徒の健全育成及び安全確保についても、大変お世話になりました。重ねてお礼申し上げます。冬休みは、生徒が家庭や地域に戻ります。見守りと声かけ等をよろしくお願いいたします。

今年と同様、来年も職員一同、陵南中学校の教育活動に邁進いたしますので、御理解・御協力のほどよろしくお願ひいたします。

### お知らせ・お願い

○ 日没が早くなり、暗い中の登下校が多い時期です。自分の身を守るためにも反射タスキの着用をお願いします。

### 1月の主な行事予定

日	曜	行 事 等	日	曜	行 事 等
1	木	元日	14	水	鹿児島学力・学習状況調査(1年、~15)
5	月	仕事始め	20	火	生徒集会、鹿児島学力・学習状況調査(2年、~21)
8	木	3学期始業式、第4回実力テスト(3年、~9)	21	水	生徒会専門委員会
12	月	成人の日	23	金	入学説明会
13	火	学年集会	27	火	全校集会

### 鹿児島県内 私立高校 入試日程

23	金	樟南第二、れいめい、鹿純心、鹿修学館、鹿育英館、大口明光、出水中央、龍桜、鹿屋中央	26	月	尚志館、樟南
24	土	池田、鹿城西、神村、鳳凰	27	火	志學館、鹿第一、鹿城西、鹿情報
25	日	ラ・サール、鹿児島	28	水	鹿実業

志望校合格を目指し学習に励もう！

「時を守り 場を清め 礼を正す」・「凡事徹底」を心がけよう  
7時55分までに余裕をもって登校し、朝活に参加しよう！ 登下校は最低1Km歩こう！

## 「本物に触れる」柔道特別授業 ～オリンピック金メダリストと学ぶ～

11月28日(金)、昨年に続き、2年生を対象に「メダリストによる柔道指導者派遣事業」を活用した特別授業を行いました。講師は、アテネ五輪・北京五輪で金メダルを獲得した谷本 歩実さんと、その妹である谷本 育実さんです。

生徒たちは、目を輝かせながら50分間、意欲的に柔道を取り組みました。授業では技術の習得だけでなく、柔道の根幹である「礼法」の大切さにも触れることができました。

オリンピックメダリストという“本物”に出会い、学ぶことで、生徒たちが大きく成長するきっかけになることを期待しています。



## 学年PTA・学校保健委員会

11日(木)、予定していた1・2年生の授業参観は、感染症拡大のため中止としました。学年PTAは実施をしました。

学校保健委員会も開催しました。一般社団法人エンドオブライフ・ケア協会の古一氏と岩谷氏を講師に迎え、「折れない心を育てる いのちの授業プロジェクト」と題した講話が行われました。

講話では、困難に向き合う力や命の大切さについて、具体的な事例を交えながら分かりやすくお話しいただき深く考へる機会となりました。

当日は多くの保護者の皆様にご参加いただき、誠にありがとうございました。

## 予測不能に備える 本校でシェイクアウト訓練

霧島市全体で取り組む地震防災訓練「シェイクアウト訓練」を、本校でも実施しました。今回は事前の周知を行わず、突然の実施となりましたが、生徒たちは落ち着いて、真剣に行動することができました。

自然災害は、いつ・どこで発生するか分かりません。だからこそ、こうした訓練を繰り返し行うことが、命を守る第一歩です。今回の訓練を通して、防災意識の大切さを改めて感じる機会となりました。



## 受賞おめでとう

☆ 始良・伊佐地区中学校新人大会(陸上競技)

男子2年砲丸投げ(9m39) 第3位 植木 海璃



☆ 第26回全九州選手権大会(中学生の部)県予選

女子団体Ⅱ部 第2位 卓球部

☆ 霧島市消防局 防火ポスターコンクール

中学校の部 特選 加世田 心偉

中学校の部 特選 山浦 耕大朗

☆ 国土緑化運動ポスター原画コンクール

中学校の部 優良賞 斎藤 双陽

☆ 第27回南九州市かわなべ青の俳句大会

夏休み宿題だけが動かない 入選 石本 快空

## 後期中間テスト終了！次のステップへ

12月4日(木)・5日(金)の二日間、後期中間テストを行いました。生徒たちは真剣な表情で問題に取り組み、学習の成果を發揮しようと頑張っていました。

テストは終わりましたが、ここからが本当の学びのスタートです。正解できなかつた問題を振り返り、理解を深めることが大切です。「できなかつたところを、できるようにする」その積み重ねが、次の成長につながります。

## 日本の伝統文化を感じる

20日(土)、3年生PTAの施設部と総務部の皆様によって、正門前に門松が設置されました。毎年この時期に行われる恒例の作業で、日本の伝統文化を感じる貴重な機会となっています。



近年、家庭で門松を飾ることは少なくなっていますが、こうした取り組みを通じて、生徒たちが正月の行事や日本の風習に興味を持つきっかけになればと願っています。

年末のお忙しい中、また寒さ厳しい中で設置作業にご協力いただいた保護者の皆様に、心より感謝申し上げます。

## 教育実習

12月1日(月)より、本校に教育実習生として中玉利さんが3週間の教育実習を行いました。主に2年生の学級で英語の授業を担当しました。

この教育実習を通して、経験を積みながら、生徒たちに英語の楽しさを伝えてくれました。生徒にとつても、新しい先生との出会いは刺激的な学びの機会となりました。



## 人権を尊重する心を育てるために

13日(土)、人権同和教育の一環として映画『郷』を視聴しました。当日は、同作品をプロデュースした小川夏果さんを講師に迎え、作品に込められた思いなどお話しいただきました。

情報化が進む現代では、人間関係の希薄化や自己理解・他者理解の不足が課題となっています。特に中学生は、自己肯定感の低下や将来への不安を抱えやすい時期です。今回の学習を通じて、生徒たちは命の尊さや人とのつながりの大切さを改めて考える機会を得ました。

今後も、人権を尊重する心を育む教育を進めています。

なお、今回視聴した「郷」は、来年1月より全国上映されることが決定しています。

